

LOS ANDES

Guayaquil, Abril 16 de 1890.

SOL LUCET OMNIBUS.

Lo que pasa entre nosotros es verdaderamente excepcional. Después de haber presenciado una tragedia sangrienta, nos divertimos en desen- trajar el argumento, lanzán- donos mutuamente calumnias o dieteros, dardos enherbo- lidos, más terribles, acaso, que los disparos ó las cuchilladas alevés del crimen en acción.

El atentado borreado de Montecristi han sucedido los comentarios más apasionados é impertinentes, y no parece sino que acusadores y defenso- res se han hallado poseídos del demonio de la impudencia.

Deploramos lo acaecido, desde el primer momento, abste- niéndonos de entrar en apre- ciaciones que, sin sólido fun- damento de verdad, eran ocasionadas á error, si nó á in- justicia.

Mientras obteníamos datos procedentes del teatro de los sucesos, nos limitamos á ex- presar nuestra condolencia; ab- orrar ya es otra cosa. No pode- mos ni debemos tolerar que se nos arrastre al campo vedado por las leyes de la moral y del honor, para que se vean sa- ciados odios arteros y rencor- res bastardos.

Ahora que un Corresponsal del "Diario de Avisos" acha- ca la culpabilidad del crimen cometido á la primera autori- dad militar del Distrito, por- que ésta no dizque ha manda- do mayor número de soldados á Manabí; ahora que otro anó- nimo sale á la defensa del Co- mandante General, lanzando por respuesta un bostezo de Furia infernal, injuriando á esta sección de la República, dirigiendo todo género de im- propios contra un proscrito y contra todos sus amigos; ahora debemos conseguir nues- tros conceptos, aunque con una contenida indignación, de la más severa imparcialidad.

Los cargos que la formula- do el dicho Corresponsal con- tra el Sr. General Flores son risibles, pero, infames; sólo se vislumbra en ese escrito la im- placable malevolencia de su autor, que en la temerario, salvando los términos de lo absurdo. Tan culpable de la tragedia de Montecristi se- ría el General Flores, como el Ministro de la Guerra, que es quien dispone, en Jefe, del ejér- cito. ¿Será esto racional si- quiera?

Los descargos del oficioso defensor, también anónimo, algo razonables en el fondo, no han ido menos lejos y revisten la forma repugnante de la dia- triba procaz.

Es así como se echan á perder las mejores causas. No era preciso para defen- der al General Flores, atacar villanamente á los pueblos de la Costa, al General Alfaro y á todos sus amigos.

Cualquiera de las personas dignas que cultivan la amistad del General Don Reynaldo Flores ha podido rehazar victo- riosamente, sin ningún es- fuerzo, las invectivas del Co- rresponsal del "Diario de Avi-

sos", ya que estaban la justia- cia y la opinión honrada de los pueblos condenando de ante- mano al gratuito detractor. (*) Mas, oh poder irresistible de las costumbres; no se ha he- cho eso; la voz airada del siervo es la que se oye, y ve- mos despertarse los antiguos odios, escandeciéndose, y se torna cuestión política lo que todo el mundo reconoce pura- mente como asunto criminal, extraño, en lo absoluto, á los partidos militantes, y más ex- traño, si cabe todavía, á los Generales Flores y Alfaro.

La atrocidad del crimen de Montecristi se ha velado con la atrocidad de los sicofantas de Manabí y Guayaquil parapetados detrás del anónimo. Có- mo se ve que el uno habla desde el disparadero del enco- no y el otro á través de una casilla del Presupuesto:

¿Qué clase de criterio dirige estos discursos?

¿A donde vamos á parar con racionios semejantes?

¿Es así como podrá repararse lo que es ya, por desgracia, irreparable?

Hallamos excelentes las ideas que al respecto ha emitido "El Censor"; las aceptamos, las aplaudimos, las apoyamos, y ojalá que se traduzcan en con- soladora realidad.

Pero, ni artículos de periódico, ni lamentaciones inconsi- deradas, ni recriminaciones ab- surdas nos darán el resultado que anhelamos, si las auto- ridades superiores no se em- peñan en hacer efectiva la sanción legal; si los pueblos de Manabí, afligidos por el vandala- je, no prestan su más decidida apoyo á los guardianes de la paz y de la ley; y, si, por último, no echamos al olvido esos rencores mezquinos de bandería, que tantos daños nos vienen causando con la divi- sión de los hombres y la sepa- ración de las familias.

No es con escándalos de este género que se satisface á la sociedad ultrajada y á la vindic- tiva pública escarnecida.

En presencia de las víctimas de la rapacidad infame de unos pocos ¿hemos de ponernos todos á disputar sobre la causa original del atentado inicuo, atribuyéndola á las autorida- des ó á los pueblos y llevando esa disputa á un terreno de su- yo inadecuado y peligroso?

¿Echaremos la culpa al Ge- neral que manda las fuerzas del Distrito, porque se halla presente, porque le odiamos, porque tiene poder en el seno de la patria, acaso, porque no satisface nuestras pretensio- nes?.....

¿Le echaremos al General proscrito, porque nos abona la distancia que nos separa de él y nada puede hoy contra nos- otros, porque está caído?...
• más bien ¿deberemos adu-

(*) Escrito y compuesto ya, en galera, nuestro artículo, hemos leído con gusto un comunicado que se registra en "El Globo", con el mote: "Somos justos." Por desgracia, el juicio y cumplido defensor del Señor General Flores ha olvidado por completo la injusticia cometida con los pueblos del Litoral, con el General Alfaro y con todos sus amigos. Sin este olvido, el somniccio- so en cuestión sería intachable, magnífico, perfecto. Aun así lo aplaudimos ya que, en parte, ha hecho su autor, obra de verdadero amigo y caballero.

lar miserablemente al uno y fenostaremos al otro, según la táctica oportunista?

Nosotros no haremos tal cosa; y digan lo que dijeren después, damos á cada cual lo que le corresponde, pues, ni te- nuemos ni esperamos ni quere- mos nada de ninguno de los dos.

Lo prevenimos: unos dirán que somos floreados, otros que somos alfaristas. Desde ahora les contestamos que en esta ocasión, la causa de los dos Generales gratuitamente ca- lumniados, es la nuestra.— ¿Hay mal en esto?

Los únicos responsables del robo y de los asesinatos son los mismos bandoleros, cuyos nom- bres se han publicado ya.

Por lo que hace á los pue- blos de la Costa ¿a qué viene eso de asegurar sin mira- miento que éstos no tienen moralidad, virtud ni buenas costumbres? ¿A qué el odioso parangón con los pueblos del Interior? ¿A qué ese informe alegato, disculo y audaz?

No nos detendremos a con- futarlo todo.

España con sus bandoleros, Italia con los suyos, Inglate- rra, la gran Inglaterra, con su famoso destruidor, el héroe temeroso de White Chapel, la Unión Americana del Norte, Méjico, Cuba, Chile.....

¿Son, acaso, pueblos bárbaros, sin moralidad ni virilidad ni buenas costumbres?

¿Puede inculparse a todo un pueblo la depravación de un individuo ó de unos cuantos?

¿Diremos que el pueblo de Quito, el valiente pueblo de Quito, fue un Marica, que de- jó matar al Presidente García Moreno, y nó por bandidos, en su palacio, de día claro y con Sol, á cincuenta pasos de los cuarteles, y siendo enton- ces, como es hoy mismo, muer- to ya, el idolo funesto de una gran masa de la población?

¿Diremos que el estólido pueblo de Quito no tiene mo- ralidad ni virilidad ni buenas costumbres, y que es responsa- ble de un nefando sacrilegio, como el horroroso envenena- miento de su virtuoso Arzo- bispo, el señor Checa?

¿Qué lógica de estos es- critores!

Esta clase de abogados es una calamidad pública; y peo- res males ocasionan á sus de- fendidos que á los mismos contradictores.

He aquí los enemigos decla- rados y sempiternos de la so- ciedad, pues que son tan am- gos del Tesoro público.

Para semejante plaga, sólo hay un específico capaz de ex- terminarla: la cesantía.

Mas, dejemos á un lado estas consideraciones y termino- mos ya.

Lamentemos con el alma acongojada, en respetuoso si- lencio, la triste muerte del ho- norable Doctor Onya, y no profanemos su tumba con ce- cecías indignas del pueblo e- cuatoriano, que se llama repu- blicano y libre, y aspira á ser civilizado y grande.

Está tranquilo el Señor Ge- neral Flores, mientras así se lo calumnian; mas, si tema, cuando también así se le defiende, con mengua de los primeros pue- blos de la República, de al- gunos buenos ciudadanos y de

todos cuantos no son ladrones ni asesinos.

Ojalá se acallen las pasiones y sólo se deje oír la voz de la razón, moderándose los inve- recundos de uno y otro bando.

Es así como consideramos las cosas en su lugar y la ver- dad en su puesto. Esta, como el Sol, ampara á todos.

Sol lucet omnibus!

Exterior.

PERÚ.

LIMA.

CORRESPONDENCIA PARA

"EL CALLAO".

LOS SUCESOS DE AYER.

La lucha eleccionaria continúa revelándose con caracteres oscuros. Agitaciones de diverso orden han alarmado la población en los últimos domingos, felizmente sin tener las consecuencias funestas de otros años y que eran de esperarse, tratándose de grupos reaccio- nistas que defienden y sostienen su opinión á mano armada con una intolerancia impropia de nuestro estado actual.

La prisión del señor Piérola efectuada en Lima el Sábado, de or- den supremo, creyóse hubiera traído consecuencias fatales y para prevenirles, se ordenó la prisión de los principales miembros de ese partido. Así, á la vez que en la capital se realizaban estas, aquí los agentes de la policía secreta y los ayudantes de la Subprefectura, reducen á prisión á los señalados con ese carácter.

Después de las 7 de la mañana ya había algunos presos habiendo sido tomados en las calles, en sus casas ó en donde se les encontraba. Algunos, sabedores de lo que pasaba, se ocultaron librándose así de la captura.

Estas medidas alarmaron algun tanto á los pistolistas que en pequeños grupos, no como otras veces, recorrieron algunas calles de la ciudad.

La policía de á pé, la de á caballo y patrullas del batallón Huancabanco, recorrieron la población después de las dos de la tarde, haciendo dís-pertarse los grupos.

Las pulperías y demás estable- cimientos, tenían entreabiertas sus puertas así como muchas casas particulares cuyos moradores se alarmaron con el aparato militar desplegado y con lo que se decía respecto á acontecimientos desarro- llados en la capital, á los que se les daba una gravedad que en Lima no han tenido.

La suspensión del servicio de tran- sa y de teléfono con la capital, hizo que la alarma tomara mayores proporciones, creyéndose que en Lima acontecía algo tan grave que importaba no fuese conocido en este punto.

El batallón Huancabanco fué hecho trasladar á la Prefectura, así como la amatralladora traída de Lima.

En la calle de Lima, los grupos ora un número y á cierta hora pretendieron ir á Lima, lo cual fué impedido por la embalsaria, haciendo algunos prisioneros.

En la noche, más de veinte indivi- duos pretendieron marchar hacia la capital, pero una patrulla de policía los hizo desistir fácilmente de su propósito así que hubiera necesidad de emplear medidas ne- cesarias. Esta gente parecía ser pa- sageros de algún vapor á juzgar por los equipajes, ponchos etc.

Entre las calles de Lima y Mar- en Polo, tuvo lugar un encuentro entre personas de diversos bandos y una de ellas hizo tiro de revól- ver, disparando dos ó tres que fel- licemente no produjeron sucesos al- guno fatal. El solo hecho de dis- parar armas, hizo quedar dueño del campo al propietario del revól- ver, pues sus contendores que era

numerosos, pusieron plaza en pol- vorosas.

A las 11 próximamente, cuando ya se había calmado un tanto la agitación y las partidas de anda- duros se habían dispersado é habia sido hecho desistir, creyén- dose que todo había tenido fin, nuevos grupos recorrieron las ca- lles dando estruendos vivas á su caudillo y acompañando esas voces del sonido de piedras y paños.

Uno de estos grupos, se nos in- forma, atacó á palos á un turista que se hallaba sentado en la puerta de su casa, calle del Ferrocarril, infiriéndole graves lastimos y la rotura de la cabeza en cuatro par- tes. Además de estos sucesos se narran otros.

El número de presos por desór- denes cometidos en la calle es de 34.

Las patrullas de caballería lle- vaban á la grupa á cada instante al cuartel de Ayacucho, á ciudadanos que cometían algún desorden.

Los señores Prefecto de la provin- cia, Subprefecto, y Comisario recorrieron la población, solos primero y acompañados los demás.

El último tien que llegó de la capital á este puerto, fue por la ma- ñana del ferrocarril inglés á las 3 p. m. y por el Transandino á las 3 1/2 p. m. desde cuya hora cesó el trá- ficco completamente hasta las 10 y media que salió un convoy. Es natural suponer que este hecho haya quedado aquí á muchos personas de la capital y vice-versa.

El convoy regresó á las 12 y 15 minutos.

Los acontecimientos de ayer, no han sido pues sino el eco de los de Lima; consecuencia racional de las medidas adoptadas, sin que hubie- ramos creído que ellos fueran lo que se decía, siendo la prueba de cuanto decimos, el siguiente tele- gram que el señor M. rales Tanco, Prefecto de esa ciudad, dirigió á las 6 y 45 m. p. m. al señor General Prefecto de la Provincia.

«Me es satisfactorio conocerla que después de un precioso tra- tamiento promovido por un grupo de demócratas y que fue inmediata- mente reprimido, el orden y la tranquilidad reinaba por completo en esta capital.

El verdadero pueblo de Lima, después de un bochicino, se reunió bajo los balcones de palacio é al hiro á S. E. el general Cáceres las mas patrióticas protestas de fealdad é adhesión á la persona del Jefe del Estado y de gobierno.»

En la mañana de hoy el «Easo mauecho fué trasladado á su ale- jamiento de Ayacucho.

La relación de las personas in- mudadas ayer y que permanecen en la prefectura es la siguiente:

Leinardo Carrillo, Gianella, An- tonio Gorrochán, Id. Lema, José Ayala, Id. Sañazar, Id. Alberto Sal- daña, La Torre Bueno, Eugenio Irujo, J. Falconi, Miguel Tirado y Sa- lazar.

En el cuartel de Ayacucho se encuentran los siguientes:

D. Francisco Quintana y Lezter, Anselmo Huapaya, Miguel Cox, capitán Manuel G. González Jorge Mendiola y D. N. Julio Ros- pighio.

En la plaza del Ovalo, el señor Juan C. Parilla fué atacado por un grupo de pistolistas. Felicemente, antiguo personal de esta es- tablishero, que formaban en los grupos, lo salvaron del suceso que indudablemente hubiera tenido lugar si este acaecía.

Pronto hombre se con los se- dos sucesos por la policía, otros autores de desórdenes, fueron listos.

• La Opinión Nacional dice— que debidamente autorizada— que- bles el siguiente documento de la Junta directiva del Partido Demó- crata:

El Comité Central Directivo del partido Demócrata, en su represen- tación del asamblea convocada en el centro de cada uno de sus miembros por la injustificable prisión de su Presidente el señor don Nicé- las Piérola, la inmotivada evisión de "El País", su negación de publicación, y la villana impudencia exhibida en algunos diarios de anoche in-

Correo, 184—Valparaíso—Cable—Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y adelanta fondos sobre ellos.

Octubre, se encuentra destruido i sirviendo de depósito de cuanto inmundicia se le antoja al vecindario arrojarse a él. Que se compenga cuanto antes.

SUENO tranquilo i apaciguamiento de los dolores, tal es la divisa del JARABE DE FOLLET que vence el insomnio, cualquiera que sea su causa, fiebre, enfermedades, trabajo, agitación nerviosa, preocupación mental, etc.—EL JARABE DE FOLLET da el verdadero sueño, el sueño natural, sin alteraciones, sin molestias, sin peligro: el sueño que es el tranquilo reposo del cuerpo i del espíritu. Es un frasco de JARABE DE FOLLET hai cinco o seis noches de reposo completo, natural i reparador; i se vende en todas las farmacias.

DEFUNCION.—Anoche dejó de existir la señora Maria Vea viuda de Barbot, a consecuencia de una afección cardíaca. Sus restos mortales fueron conducidos esta mañana al Cementerio Católico en medio de un numeroso cortejo fúnebre.

ACOMPANAMOS a sus deudos en el luto pensar que los agobia i le presentamos nuestro sentido pésame.

ENTRADA.—Por encargo de la señora Delfina Sánchez, comunicamos al público que existe un juvencito que valdísimo de cartas supuestas anda pidiendo dinero en su nombre.

Que no se dejen, pues, engañar i que el que pueda que atrape al pilarsiro i le remita a la policía para su corrección.

DEGRACIA.—Se nos dice que un hombre en bomba, cayó ayer a una acera, de la que lo sacaron casi ahogado.

SENSIBLE es que jóvenes que se dicen decentes vayan al Teatro a silbar a los actores por el puro placer de silbar. Anoche sucedió con el señor Sánchez Orosio, que unas veces presentó en escena. Qué razón hubo para tal silbido, cuando todavía no se podía decir nada respecto a su trabajo?

Dicen que el artista improvisó unos cuartetos en que dejó mal parado a su silbador. El público exhaló la conducta del joven, prodigándole repetidos aplausos a Orosio.

AVISO.

A continuación se publican los nombres de los cadáveres que ocupan en el Cementerio Católico, las Bóvedas que pertenecen a la Sociedad de Beneficencia de Guayaquil.

Virgilio Martínez, Rosa Canepa, Soila M. Mejías, M. de la C. Pineda, Simón Ubilla, Eloi Altamirano, Ignacio Moncayo, Camilo E. Villamar, Eugenio A. del Campo, Benito Quirola.

Y como está vencido el arriendo de cada una de estas Bóvedas que se hizo por el término de dos años, se replica a los interesados que en el término de QUINCE DIAS contados desde esta fecha, ocurran a exhumar los mencionados restos, pues de no hacerlo así serán puestos en el osario común.

Guayaquil, Abril 12 de 1890. Por orden del señor Inspector. El Administrador del Cementerio,

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera i ruido de oídos que ha padecido durante 28 años, usando un remedio sencillísimo, envía su descripción gratis a quien lo desee; dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del Estero 1260 n.º. Buenos Aires.

\$ 27,360 por año, i al no haberlas pagado se hallaría hoy la deuda como sigue:

Capital 1876	£ 456,900
Intereses en 15 años	" 410,040
Suma que se debería hoy	" 866,940
El capital en Bonos que establece la propuesta que hai es de	" 765,657
Diferencia a favor de las propuestas de hoy	" 110,383

Ahora considerando no la deuda convertida en 1875, sino la base del ultimatum, como punto de partida, i agregando los intereses de los quince años al minimum de interés o sea el 1% anual tendremos:

Base del Sr García Moreno	£ 456,000
Intereses en 15 años sobre el capital primitivo de la deuda al 1%—15%—15%—15%	" 273,600
El capital en Bonos que establece la propuesta que hai es	" 729,600
Diferencia en contra	" 26,067

que no es una cifra de tanta significación.

A esto hai que agregar una consideración. El interés, que es el justiprecio del alquiler del capital, se paga en dinero o en especie convertible a dinero. Como para convertir la especie, o sean Bonos a plazo, se sufre siempre un descuento, i como el descuento ofrecido por el Sr. García Moreno fué el 33% tendremos que las £ 273,600 reducidas a Bonos para que las doptadas de la suma sean homogéneas producirían lo siguiente:

273.600 X 100	
67	408.373

que haría montar la cifra como sigue:

Base del Sr. García Moreno	£ 456,000
Intereses en 15 años	" 273,600
Bonos al 67%	" 408,373
En Bonos	£ 864,373
El capital en Bonos que establece la propuesta de hoy es de	" 755,657

Diferencia a favor de las propuestas de hoy £ 108,716

Tomando, pues, las propuestas del Sr. García Moreno aun en un ultimatum, que no fue aceptado ni para presentarlo siquiera, i agregando los intereses justamente por el tiempo transcurrido, las propuestas que hoy presentan los Tenedores de Bonos no están en discrepancia con los deseos del gran escultor.

I digo esto, porque si bien el Sr. García Moreno quiso reducir la deuda en 1875 a la cuarta parte de su valor nominal sin considerar los intereses, no pudo tener la intención de que al no hacerse el arreglo entonces i subsistiendo en todo el país el ánimo de seguir sus bien entendidos conceptos, no pudo querer pretender que en lo futuro los intereses que devagaría el capital, fueran también reducidos a la cuarta parte. Si pues tomamos el punto de partida del Sr. García Moreno de reducir el capital a 25% de los 15 años de intereses. Como tanto el 25% a que quiso reducir el capital el Sr. García Moreno i el 15% de 15 años de interés, son sobre el capital primitivo, tendremos que esto significa hoy en el día una conversión al tipo siguiente:

Capital reducido según la opinión del Sr. García Moreno	25 %	
Intereses en 15 años al 1 %	15 %	
Suma	40 %	
Conversión de hoy		20 0/0
En Bonos		10 0/0
En efectivo		10 0/0
Suma		30 0/0
Diferencia pequeña en con-		

vertir el dinero a Bonos, puede tanto referirse a la primera partida como a la segunda i en ese caso sería como sigue;

Capital reducido según la opinión del Sr. García Moreno en Bonos	25 0/0
Intereses en efectivo 15 0/0 reducido a Bonos al 70 0/0 tipo ofrecido hoy	21.42
Suma en Bonos	46.42
Conversión de hoy Bonos	20 0/0
En efectivo 15 0/0 reducido a Bonos al 70 0/0	21.42
Suma 41.42 %	

La conversión de hoy no es, pues en ninguna manera mayor que lo que pudo pensar el Sr. García Moreno.

El Fénix hace montar hoy al tipo de conversión más los intereses a 28.50, porque reduce también los intereses a la cuarta parte.

(Continuara.)
X. X. X.
[De «La Época» de Quito]

Crónica.

SANTORAL.—Mañana, Miércoles 16. Santo Toribio, obispo i confesor, i santa Ercilia, virgen i mártir.

Jueves 17. San Aniceto papa i mártir, i la benta María Ana de Jesús, virgen.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana, Miércoles hará la guardia de depósito la Compañía «Súper» número 4, i el Jueves la «Intrepida» número 5.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas para Abril 1 6

En la mañana de 8 a 12 p. m. En la tarde de 12 a 2 p. m.

En la mañana de 9 a 12 p. m. En la tarde de 12 a 3 p. m.

BOTICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La «Botica del Guayaso» situada en la esquina intersección de las calles «Pichincha» i «Boívar» i la «Botica del Pueblo» en el Malecón.

ACTUALIDAD.—En esta casa es en donde se debe ensayar los productos ponderados para los cuidados de la piel. A pesar del clima la cara i las manos, conservan una blancura i un alpepado maravillosos si se emplea la CREMA SIMON, los POLVOS DE ARROZ i el JABON SIMON.

No se puede dar nada de mas eficaz que la CREMA SIMON contra las picaduras de los mosquitos. Evítense las foliculaciones, i verifique bien la firma de SIMON, rue de Provence, 36, Paris.

TAN LARGO que lleguen las lanchas enfriándose agua potable del Dauce, le está prohibido a los fumadores tomarla de nuestro río para el expendio público, bajo la multa de seis sucos.

Hay bien sido muchos algunos propietarios por no haber sacado la respectiva matrícula de sus carretas.

EL señor Comisario Municipal ha pedido al señor Director de la Compañía de Tandas, que para representar cualquier otra nueva titulación antes que presentarle el pase del Censor de Teatro.

DE hoy a mañana fondeará en nuestro puerto procedente de Europa, el vapor alemán «Vina», a consignación de los señores Lopez Hernandez.

EL Pozo de agua que está situado entre la intersección de las calles «Chimbarosa» i «Nueva de

patando al señor de Piérola propuestas subversivas i trastornadoras del orden público, que él, mas que nadie, ha contribuido a mantener durante los últimos cuatro años; en cumplimiento de su deber i en guarda de su propio decoro, hace a nombre del partido Demócrata i en el suyo propio las declaraciones siguientes:

1.ª que la prisión del señor de Piérola es absolutamente innecesaria i injusta;

2.ª que lejos de haber el menor indicio de culpabilidad contra dicho caballero, la expresada prisión se ha realizado precisamente horas después de haber resuelto el Comité Directivo, presidido por él, en su apartamiento en la próxima lucha electoral, actitud que, con respecto al mencionado documento con las razones del caso, habria hecho públicas: «El País» de anoche, pues estaba ya en prensa, si no se hubiese procedido a clausurarla;

3.ª que por lo mismo es igualmente innecesaria la clausura del órgano de publicidad del partido Demócrata.

4.ª que es una ruin impostura imputar al señor de Piérola al partido Demócrata, como lo hacen los diarios de que se ha hecho referencia, propósitos subversivos i revelacionarios, en comprobación de los cuales nadie podrá ofrecer ni presentar el mas leve indicio de culpabilidad.

Por último, el Comité Central Directivo protesta con toda la energía de su derecho contra los actos de fuerza de que se victimó el partido Demócrata, i confiado en que al cabo la verdad brilla i triunfa la justicia, los entrega al juicio de los hombres sensatos i de bien.

Lima, Abril 6 de 1890. Federico Pazizo, Lorezo Arista, Ricardo L. Flores, Juan Peña i Coronel, Hilario Liendo, Eduard Villena, Benjamín Boss, Elias Malpartida, Manuel P. Olaschias, Pedro Rivera, Manuel Obin.

Es copias.—Obin

Un coche público que quedó en la plaza desobediendo la orden que de retirarse se habia dado fué hecho pedazo. Un soldado de caballería quiso darle una embestida con su caballo, quedando el animal despedido, arrojando sangre por la boca.

Los heridos en los acontecimientos del Domingo son:

Mayor Ramirez ayudante de la Subprefectura, que recibió un balazo de revolver en el muslo izquierdo; el sargento de guardia de la misma oficina, quien también recibió otro balazo en la pierna izquierda; dos individuos del pueblo heridos en el cuerpo i que fueron conducidos al hospital «2 de Mayo» i un segundo billarero del «Club de la Unión» que estaba de curioso, i que se llama Manuel Medina.

La casa del Dr. Rosas fué escoltada por 15 guardias de policía durante el día i por la noche durmieron allí 4. También permanecieron en dicha casa, hasta la mañana de ayer, varios jóvenes de la Universidad i miembros del Club «Vigil.»

Algunos templos, en la madrugada del Domingo, echaron a vuelo sus campanas.

Bien sea que esto hicieron con motivo de la proclama que en ellos hubo a esa hora, pero lo cierto es que aquello, fue una gran imprudencia, por el estado en que se hallaba la capital.

De una descarga hecha por la policía a un grupo de insolentes pierolistas, abajo del puente, resultó herido uno de ellos.

Inserciones.

LOS CONTRATOS D'OBESA.
(Continuación.)
El interés del 6% significa

